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ATA NÚMERO SESSENTA E SEIS (2017-2021), DA 

REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

CARREGAL DO SAL, REALIZADA NO DIA 26 DE 

JUNHO DO ANO DE 2020: --------------------------------------------------   

 -------------- Aos vinte e seis dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, nesta Vila de 

Carregal do Sal, reuniu ordinariamente, no Salão Nobre, o Executivo Camarário, sob a 

presidência do Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes e com a presença e 

participação dos Vereadores António Óscar de Almeida e Paiva, José Sousa Batista, Toni 

Serge Costa Ribeiro e Ana Cristina Silva Sousa Borges. -----------------------------------------------------------------  

 -------------- VERIFICAÇÃO DA EXISTÊNCIA DE QUÓRUM E ABERTURA DA REUNIÃO. ------------------  

 -------------- Verificada, assim, a existência de quórum, eram precisamente dezoito horas, 

quando o Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião. ----------------------------------------  

 -------------- APOIO TÉCNICO E ADMINISTRATIVO. -----------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Secretariou e prestou apoio técnico e administrativo, o Chefe de Divisão de 

Administração Geral, António Manuel Ribeiro. ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Presidente da Câmara, informou que na sequência do expediente, entretanto 

rececionado, tinha elaborado a ordem do dia que a seguir se transcreve: ------------------------------------  

 -------------- ESPAÇO RESERVADO AO PÚBLICO (a fls. 125v a 126v) ------------------------------------------------  

 ------------- 1.ESPAÇO RESERVADO À INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. (a fls.125v a 126v) --------------  

 ------------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA (a fls.126v a 129v) ---------------------------------------  

 ------------- 2. INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE E DOS VEREADORES. (a fls.126v a 129v) -----------  

 ------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA (a fls.129v a 137v) ----------------------------------------------------------  

 -------------- DELEGAÇÃO E SUBDELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS (a fls.129v a 130) --------------------  

 ------------- 3. INFORMAÇÕES. (a fls.129v a 130) ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- FINANÇAS MUNICIPAIS (a fls.130) -------------------------------------------------------------------------------  
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 ------------- 4. APRECIAÇÃO DOS RESPETIVOS DOCUMENTOS. (a fls.130) -----------------------------------  

 ----------- URBANIZAÇÃO E EDIFICAÇÃO (a fls.130 a 131) ---------------------------------------------------  

 ------------- OBRAS PARTICULARES (a fls.130 a 131)----------------------------------------------------------------------  

 ------------- 5.  PEDIDO DE SUBSTITUIÇÃO DE TELHADO. REQUERIMENTO REGISTADO SOB 

O N.º 4393. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.130 a 131) ----------------  

 ------------- AÇÃO SOCIAL E HABITAÇÃO SOCIAL (a fls.131 a 131v) ---------------------------------------------  

 ------------- TARIFÁRIO DE RSU E ÁGUAS RESIDUAIS PARA FAMÍLIAS CARENCIADAS (a 

fls.131 a 131v) --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------------- 6. REQUERIMENTO REGISTADO SOB O N.º 4673. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA 

CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.131 a 131v) -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- HABITAÇÃO SOCIAL (a fls.131v) -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 7. CASA N.º 1 SOBRAL. PARECER JURÍDICO. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA 

CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.131v) -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- EDUCAÇÃO E SAÚDE (a fls.131v a 132) ----------------------------------------------------------------  

 ------------- FORNECIMENTOS (a fls.131v a 132) -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 8. BENEFICIAÇÃO DO SISTEMA DE AVAC NO EDIFÍCIO DO CENTRO EDUCATIVO 

NUNO ÁLVARES (ESCOLA BÁSICA NUNO ÁLVARES) - AR CONDICIONADO. INFORMAÇÃO 

DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.131v a 132)-------   

 ------------- CULTURA, DESPORTO, RECREIO E LAZER E OUTROS (a fls.132) ------------------------------  

 ------------- APOIOS (a fls.132) -----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------------- 9. EMAIL EMANADO DA ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS 

VOLUNTÁRIOS DE CARREGAL DO SAL. CONHECIMENTO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a 

fls.132) -  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- PROTEÇÃO CIVIL E MEIO AMBIENTE (a fls.132 a 132v) ----------------------------------------------  

 ----------- CASA EM RUÍNAS (a fls. 132v) -----------------------------------------------------------------------------  



 

 ------------- 10. DEMOLIÇÃO DE CASA EM RUÍNAS, EM ALVARELHOS, FREGUESIA DE 

OLIVEIRA DO CONDE. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. RATIFICAÇÃO DA CÂMARA. (a 

fls.132v) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------------- SANEAMENTO E SALUBRIDADE (a fls.132v a 133) ------------------------------------------------------  

 ------------- ISENÇÃO DE TAXAS (a fls.132v a 133 ) -------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 11. EXECUÇÃO DE RAMAL DE ESGOTO. PEDIDO REGISTADO SOB O N.º 4527. 

INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a 

fls.132v a 133) -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------------- ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO TRANSPORTES E COMUNICAÇÕES (a fls.133 

a 134) ---  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- EMPREITADAS (a fls.133) ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------ 12. PAVIMENTAÇÃO DE PASSEIOS E ESTACIONAMENTOS NA RUA 

FRANCISCO SÁ CARNEIRO, EM CARREGAL DO SAL. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. 

RATIFICAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.133) ------------------------------------------------------------------  

 ------------- 13. CEDÊNCIAS COM CONTRAPARTIDAS (a fls.133 a 134) ----------------------------------------  

 ------------- 13.1 CONSTRUÇÃO DE CICLOVIA E VIA PEDONAL DE LIGAÇÃO ENTRE 

CARREGAL DO SAL E OLIVEIRINHA. CEDÊNCIA DE TERRENOS PARA O DOMÍNIO 

PÚBLICO COM CONTRAPARTIDAS. ART.ºS 8055, 8556 E 9650 DA FREGUESIA DE 

OLIVEIRA DO CONDE. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.133v) -------  

 ------------- 13.2 ALARGAMENTO DA RUA DA ALAGOA, EM CARREGAL DO SAL. CEDÊNCIA 

DE TERRENO PARA O DOMÍNIO PÚBLICO COM CONTRAPARTIDAS. ART.º 1081, DA 

FREGUESIA E CONCELHO DE CARREGAL DO SAL. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA 

CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.133v a 134) -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 13.3 ALARGAMENTO DA RUA DA ALAGOA, EM CARREGAL DO SAL. CEDÊNCIA 

DE TERRENO PARA O DOMÍNIO PÚBLICO COM CONTRAPARTIDAS. ART.º 4184, DA 
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FREGUESIA E CONCELHO DE CARREGAL DO SAL. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA 

CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.134) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- ADMINISTRAÇÃO AUTÁRQUICA (a fls.134 a 137v) -----------------------------------------------------  

 ------------- APOIOS (a fls.134 a 134v) -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 14. EDIÇÃO DE LIVRO SOBRE ARISTIDES SOUSA MENDES. PEDIDO REGISTADO 

SOB O N.º 4886. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.134 a 134v) ------   

 ----------- PROPOSTA PROMOCIONAL (a fls.134v) --------------------------------------------------------------  

 ------------- 15. GOLDENBOOK PORTUGAL 2020. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL. (a fls.134v) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- RELAÇÕES INSTITUCIONAIS (a fls.134v a 135) -----------------------------------------------------------  

 ----------- 16. CANDIDATURA EEAGRANTS - CONNECTING DOTS MY ART IS YOURS 

BINDING CULTURE. ASSOCIAÇÃO ANTÓNIO FRAGOSO. PROPOSTA DO VICE-

PRESIDENTE. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.134v a 135) ----------  

 ------------- 17. PESSOAL AUTÁRQUICO (a fls.135 a 135v) -------------------------------------------------------------  

 ------------- 17.1 HORÁRIO DE VERÃO. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E 

DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.135) -----------------------------------------------------------------  

 ------------- 17.2 MOBILIDADE. ACORDO DE MOBILIDADE INTERNA. ANÁLISE E 

DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.135 a 135v) ------------------------------------------------------  

 ------------- IMÓVEL DE INTERESSE PÚBLICO (a fls.135v) --------------------------------------------------------------  

 ------------- 18. DESCLASSIFICAÇÃO DA CAPELA DOS CARVALHAIS. INFORMAÇÃO DOS 

SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.135v) -------------------------  

 ------------- EMPREITADAS (a fls.135v a 136) -----------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- 19. CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE RECOLHA OFICIAL DE ANIMAIS DE 

COMPANHIA DO CONCELHO DE CARREGAL DO SAL. PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DE 

PRAZO. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. RATIFICAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a 



 

fls.135v a 136) --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------------- 20. COVID-19. MEDIDAS DE APOIO  (a fls.136 a 137) --------------------------------------------------  

 ------------- 20.1 DOCUMENTO REGISTADO SOB O N.º 4379. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. 

ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.136) ----------------------------------------------  

 ------------- 20.2 DOCUMENTO REGISTADO SOB O N.º 3730 INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. 

ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.136 a 136v) ----------------------------------  

 ------------- 20.3 PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS. MEDIDAS APOIO COVID-19. EMAIL 

REGISTADO SOB O N.º 4919. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a 

fls.136v) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 ------------- 20.4 PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS. OCUPAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO PARA 

VENDA AMBULANTE. MEDIDAS APOIO COVID-19. PEDIDO REGISTADO SOB O N.º 4969. 

ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.136v a 137) ----------------------------------  

 ------------- FÉRIAS DESPORTIVAS MUNICIPAIS (a fls.137 a 137v) -----------------------------------------------  

 ------------- 21. VERÃO 2020 - INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA 

CÂMARA MUNICIPAL. (a fls.137 a 137v) -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- PAGAMENTOS (a fls.137v) ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- 21. RATIFICAÇÃO DOS PAGAMENTOS. (a fls.137v) --------------------------------------------------------  

 -------------- De seguida foram tratados os assuntos abaixo descritos e tomadas as seguintes 

deliberações: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- ESPAÇO RESERVADO AO PÚBLICO  ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0248/20200626)1.ESPAÇO RESERVADO À INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.  -----------------   

 -------------- Alexandra Pinto (Advogada). -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Pediu para usar da palavra a Advogada Dr.ª Alexandra Pinto para, em 

representação de Maria do Céu Lopes Borges, que se encontrava presente e a propósito do 

processo de obras particulares que será apreciado no ponto cinco da ordem do dia, afirmar 
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que a sua cliente pretende trocar a atual cobertura por chapa sandwich, por lhe parecer que 

tal situação se afigura adequada e enquadrável e estar dentro das suas disponibilidades 

financeiras. Prosseguiu, referindo que era do seu conhecimento que existia um parecer dos 

serviços que não é favorável a tal solução, mas a verdade é que na Vila Sede são muitos os 

edifícios já com esta solução aplicada. Concluiu, reafirmando que se não for viabilizada a 

solução preconizada pela sua cliente, esta não tem quaisquer possibilidades de adotar por 

telha, tal como é referido na informação dos serviços, restando-lhe deixar a casa conforme 

se encontra, ou seja, sem telhado. Disse que está na alçada da Câmara Municipal aceitar ou 

não o que foi requerido e que a razão principal da sua presença e da sua intervenção tem a 

ver com o alerta e a sensibilização para o propósito apresentado.-----------------------------------------------  

 -------------- Presidente da Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Presidente da Câmara Municipal, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para 

informar que o assunto iria ser apreciado no respetivo ponto da ordem do dia. A Câmara 

Municipal estava para analisar o ponto e decidir. Disse não aceitar a forma como o assunto 

foi colocado pela Advogada Dr.ª Alexandra Pinto. O assunto e o processo se não fossem 

melindrosos não viriam à Câmara Municipal para uma análise mais alargada. Alertou para 

o facto do edifício se situar em zona de ARU – Área de Reabilitação Urbana, sendo uma 

casa de rés-do-chão o que viabiliza uma vista fácil sobre a cobertura, permitindo a perceção 

sobre o tipo de cobertura (telha ou chapa sandwich). Além de que a requerente poderia ter 

desencadeado, previamente, mecanismos de apoio e incentivos municipais em vigor 

aplicáveis às ARU – Áreas de Reabilitação Urbana, podendo vir a beneficiar, na empreitada, 

da redução do IVA de vinte e três para seis por cento, o que provavelmente lhe permitia face 

fazer a uma solução diferente para a cobertura. Concluiu, referindo que a requerente teria 

de aguardar pela análise e decisão da Câmara Municipal sobre o ponto cinco da ordem do 

dia. --------   ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  



 

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------------------------------------  

 -------------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0249/20200626) 2. INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE E DOS VEREADORES. ---------------  

 -------------- Intervenção do Presidente da Câmara e dos Vereadores. -----------------------------------------------  

 -------------- Presidente da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, deu a conhecer através de 

registo escrito, a sua participação em reuniões e outras iniciativas, que disponibilizou nos 

seguintes termos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 08/06/2020, reuniu com comercial da Auto Sueco; e participou numa 

reunião do conselho executivo da Associação de Municípios da Região do Planalto Beirão; ----  

  ------------- No dia 09/06/2020, participou numa reunião com o Turismo do Centro de Portugal, 

Proveres, Comunidades Intermunicipais e Comissão de Coordenação e Desenvolvimento 

Regional do Centro;  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 15/06/2020, acompanhou a visita da Senhora Ministra da Agricultura a 

vários concelhos da Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões; e reuniu com técnicos 

da Câmara Municipal e proprietários, no âmbito de acordos de cedência, para construção 

da Ciclovia de ligação à Ecopista do Dão; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 16/06/2020, participou numa reunião da Comissão Distrital da Defesa da 

Floresta de Viseu; presidiu a uma reunião extraordinária do conselho intermunicipal da 

Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões; e participou na assembleia geral da ADICES 

– Associação de Desenvolvimento Local; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 17/06/2020, reuniu com Nuno Martinho, secretário executivo da 

Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões e com Rui Alberto Nunes dos Santos, 

presidente da assembleia intermunicipal da Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões;  

 -------------- No dia 18/06/2020, reuniu com comercial da Auto Sueco; e reuniu com o 
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Coordenador do Centro de Saúde de Carregal do Sal; --------------------------------------------------------------------   

 -------------- No dia 19/06/2020, reuniu com a empresa Águas do Planalto e instituições 

bancárias; e esteve presente da sessão ordinária de abril e junho da Assembleia Municipal 

de Carregal do Sal; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 22/06/2020, reuniu com a Dr.ª Rita Figueiredo, no âmbito da reabertura das 

Extensões/Centros de Saúde; -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 23/06/2020, reuniu com o Dr. Cílio Presidente da Administração do Centro 

Hospitalar Tondela-Viseu; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 24/06/2020, reuniu com Paulo Gomes, representante da Sunsundegui 

Portugal; reuniu com o Dr. Luís Fidalgo; e esteve presente numa reunião da revisão PDM – 

Plano Diretor Municipal de Carregal do Sal; -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 25/06/2020, participou na reunião da assembleia intermunicipal da 

Associação de Municípios da Região do Planalto Beirão; --------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 26/06/2020, participou nas cerimónias de inauguração da requalificação da 

Escola Primária de Sátão e Mercado Municipal de Produtos Regionais; -------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ---------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Presidente da Câmara Municipal, Rogério Mota Abrantes, complementou a sua 

intervenção, referindo-se a assuntos a incluir na ordem do dia ou ordens do dia da próxima 

reunião desta Câmara Municipal. Referiu-se, de seguida, a um pedido formulado por Nuno 

Vilareto, referente ao horário a praticar, mais alargado, no Bar do Parque Alzira Cláudio, 

informando estar a ser equacionada essa possibilidade. Das reuniões havidas, destacou a 

que tinha sido realizada por videoconferência, no passado dia dezanove de junho, no 

âmbito das negociações com a empresa Águas do Planalto, em que a empresa se mostrou 

inflexível à proposta apresentada pelos municípios. ----------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ---------------------------------------------------------------------  



 

 -------------- Vice-Presidente da Câmara Municipal.-------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, deu a conhecer através de 

registo escrito, a sua participação em reuniões e outras iniciativas, que disponibilizou nos 

seguintes termos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 08/06/2020, acompanhou a reunião com comercial da Auto Sueco; ----------------  

 -------------- No dia 09/06/2020, reuniu com a munícipe Rosa Macedo; ---------------------------------------------  

 -------------- No dia 15/06/2020, acompanhou a reunião com técnicos da Câmara Municipal e 

proprietários, no âmbito de acordos de cedência para construção da Ciclovia de ligação à 

Ecopista do Dão; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 18/06/2020, acompanhou a reunião com comercial da Auto Sueco; e reuniu 

com o Presidente da Junta de Freguesia de Cabanas de Viriato no âmbito do projeto de 

Requalificação do Cristo Rei; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 19/06/2020, assistiu à sessão ordinária Assembleia Intermunicipal da 

AMPV – Associação de Municípios Portugueses do Vinho; e esteve presente na sessão 

ordinária de abril e junho da Assembleia Municipal de Carregal do Sal;  ---------------------------------------  

 -------------- No dia 24/06/2020, acompanhou as reuniões com Paulo Gomes, representante da 

Sunsundegui Portugal; com o Dr. Luís Fidalgo; revisão do PDM – Plano Diretor Municipal de 

Carregal do Sal; e presidiu à reunião da comissão de análise técnica de propostas do 

Orçamento Participativo dois mil e vinte e um; --------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 25/06/2020, reuniu com os colaboradores das Piscinas Municipais; com o 

munícipe Carlos Amaral; e participou na reunião da assembleia intermunicipal da 

Associação de Municípios da Região do Planalto Beirão; --------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, usou da palavra para 

complementar o seu registo escrito e deixar à consideração da Câmara Municipal a 
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possibilidade de se proceder à reabertura das Piscinas Municipais, a partir do dia um ou dia 

seis de julho próximo, com horário reduzido, apenas da parte da tarde, encerrando no 

Feriado Municipal e no dia quinze de agosto. O acesso à água seria limitado, a área de 

disponibilização e de intervenção seria menor e teria de ser garantida a prestação dos 

serviços de nadador salvador, com a pessoa que já tinha estado no ano anterior e com já 

tinha dialogado, para além de serem cumpridas todas as regras e orientações emanadas 

da Direção Geral da Saúde. Seriam mantidos os preços do ano anterior e estava a ser 

equacionada a possibilidade de colocar uma máquina de venda vending.  ---------------------------------  

 -------------- O Vereador Toni Serge Costa Ribeiro usou da palavra para questionar como seria 

feito o controlo das entradas e saídas e também o acesso aos tanques, tendo sido 

esclarecido sobre este assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Vereador António Óscar de Almeida e Paiva usou da palavra para referir que era 

importante abrir e controlar. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Face ao exposto, a Câmara Municipal concordou por unanimidade de que se 

deveria avançar com a proposta de reabertura das Piscinas Municipais a partir de um de 

julho do corrente ano. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No prosseguimento da sua intervenção, o Vice-Presidente da Câmara, José Sousa 

Batista, abordou o Feriado Municipal, questionando se deveria ser comemorado e em caso 

afirmativo como e onde. A sua opinião é de que a efeméride deveria ser realizada, seguindo 

o figurino do ano anterior, com a participação dos Bombeiros Voluntários de Carregal do 

Sale de Cabanas de Viriato, da Delegação de Oliveira do Conde da Cruz Vermelha 

Portuguesa e da Sociedade Filarmónica de Cabanas de Viriato, ainda que sujeita às 

contingências impostas pela Direção Geral da Saúde de salvaguarda e combate à 

propagação da doença COVID-19. Do programa poderia fazer parte a distinção das PME 

Líder e Excelência, o lançamento do livro de “Beijós para as Trincheiras – Memórias de 



 

José Pais dos Santos”, da autoria de Fernando Pais, bem como uma homenagem ao Dr. 

Artur Jorge Saraiva Pereira da Silva.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal concordou unanimemente com a realização das 

comemorações do Feriado Municipal nos termos propostos, aguardando pelo programa 

definitivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Ana Cristina Silva Sousa Borges. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges deu a conhecer através de registo 

escrito, da sua participação em reuniões e outras iniciativas, que disponibilizou nos 

seguintes termos:  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 08/06/2020, acompanhou as reuniões com comercial da Auto Sueco; e 

reuniu com o munícipe Francisco Jacinto Marques Pereira; ----------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 13/06/2020, presidiu a uma reunião da CPCJ – Comissão de Proteção de 

Crianças e Jovens de Carregal do Sal, modalidade restrita; -----------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 15/06/2020, acompanhou a reunião com técnicos da Câmara Municipal e 

proprietários, no âmbito de acordos de cedência, para construção da Ciclovia, de ligação à 

Ecopista do Dão; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 16/06/2020, reuniu com a munícipe Isabel Pinto; -------------------------------------------------  

 -------------- No dia 17/06/2020, participou numa reunião, na CCDRC – Comissão de 

Coordenação da Região Centro, no âmbito do Programa de Apoio à Reconstrução de 

Habitação Permanente (PARHP); e reuniu com os colaboradores ao serviço da feira 

semanal; -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- No dia 18/06/2020, acompanhou a reunião com comercial da Auto Sueco; e com o 

Coordenador do Centro de Saúde de Carregal do Sal;---------------------------------------------------------------------   

 -------------- No dia 19/06/2020, esteve presente na sessão ordinária de abril e junho da 

Assembleia Municipal de Carregal do Sal; ----------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------------- No dia 22/06/2020, reuniu com o munícipe Dário Gomes; ---------------------------------------------  

 -------------- No dia 23/06/2020, participou numa reunião no âmbito do CLDS – Contrato Local 

de Desenvolvimento Social de Carregal do Sal; -------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 24/05/2020, presidiu a uma reunião da CPCJ – Comissão de Proteção de 

Crianças e Jovens de Carregal do Sal, modalidade restrita; e acompanhou a reunião de 

revisão PDM – Plano Diretor Municipal de Carregal do Sal;  ----------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 25/06/2020, acompanhou a reunião com os colaboradores das Piscinas 

Municipais; e participou na reunião da assembleia intermunicipal da Associação de 

Municípios da Região do Planalto Beirão; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- No dia 26/06/2020, participou numa reunião acerca de aquisição de serviços para 

o diagnóstico, desenho e implementação da nova framework de Governação Local, 

sustentada nas práticas de reengenharia, desmaterialização e simplificação de processos 

na Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões; e participou numa reunião da Rede Social; -   

 -------------- Fez, ainda, neste período de tempo, atendimento telefónico e presencial, diário, a 

munícipes no âmbito da Covid-19 e visitas domiciliárias para entrega de bens alimentares e 

medicação, Idosos e crianças em risco. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ---------------------------------------------------------------------  

 -------------- António Óscar de Almeida e Paiva. ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Vereador António Óscar de Almeida e Paiva usou da palavra para se referir ao 

programa de erradicação do amianto nas escolas, perguntando quais as escolas que iriam 

ser abrangidas e quem iria ser o dono da obra. Referiu-se, ainda, à necessidade de se 

proceder à limpeza das faixas de contenção da estrada que liga Carregal do Sal à Póvoa de 

Midões.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Presidente da Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, respondeu às questões 



 

suscitadas, no que foi corroborado pelo Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, 

informando que as escolas a contemplar no programa do Governo serão as escolas 

básicas e as do primeiro ciclo que se mantivessem ativas e os donos de obra iriam ser os 

municípios, em consequência de um acordo que iria ser celebrado. Quanto às faixas de 

contenção na estrada que liga Carregal do Sal à Póvoa de Midões, as mesmas estavam 

programadas e iriam ser realizadas, sendo certo que a pandemia da doença COVID-19 

acabou por condicionar o bom andamento dos trabalhos nos meses de março a maio do 

corrente ano. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------------------------------------  

 -------------- Toni Serge Costa Ribeiro. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Vereador Toni Serge Costa Ribeiro usou da palavra para abordar a minuta de 

resolução proposta no âmbito da empreitada do caminho do Peso - Beijós que a empresa 

SOCITOP não cumpriu, referindo que no final o prejuízo maior e o mais prejudicado acabava 

por ser o Município de Carregal do Sal e o interesse público associado à realização da 

empreitada, na medida em que a empresa irá continuar a concorrer a concursos públicos 

que, entretanto, venham a ser lançados. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------------------------------------    

 -------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- DELEGAÇÃO E SUBDELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS ---------------------------------------------------  

 -------------- (0250/20200626) 3. INFORMAÇÕES. --------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento dos processos decididos, nos termos 

da relação presente na reunião, que fica arquivada junto da respetiva documentação, tendo 

constatado que: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Balcão Multisserviços. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/22, sob o n.º 1574). -----  
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 --------------  Deferidos nos termos do regime jurídico de urbanização e edificação – treze 

processos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- FINANÇAS MUNICIPAIS -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0251/20200626) 4. APRECIAÇÃO DOS RESPETIVOS DOCUMENTOS. ------------------------  

 -------------- Foram presentes, na reunião, os resumos diários de tesouraria (números cento e 

dezasseis), referentes ao dia vinte e dois de junho de dois mil e vinte, que apresentavam os 

seguintes saldos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- Na Conta Geral da Câmara: em cofre – €2 644,95 (dois mil, seiscentos e quarenta e 

quatro euros e noventa e cinco cêntimos); depositados na Caixa Geral de Depósitos, Banco 

Millennium BCP, Crédito Agrícola, Banco Santander Totta, Novo Banco, BIG e BPI, a quantia 

de €3 081 597,53 (três milhões e oitenta e um mil, quinhentos e noventa e sete euros e 

cinquenta e três cêntimos); o que perfaz um total de €3 084 242,48 (três milhões e oitenta e 

quatro mil, duzentos e quarenta e dois euros e quarenta e oito cêntimos).   -------------------------------  

 -------------- Na Conta de Operações de Tesouraria: em cofre – €229,36 (duzentos e vinte e 

nove euros e trinta e seis cêntimos); depositados na Caixa Geral de Depósitos e Crédito 

Agrícola, a quantia de €114 552,24 (cento e catorze mil, quinhentos e cinquenta e dois 

euros e vinte e quatro cêntimos); o que perfaz um total de €114 781,60 (cento e catorze mil, 

setecentos e oitenta e um euros e sessenta cêntimos).  ---------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ---------------------------------------------------------------------  

 ----------- URBANIZAÇÃO E EDIFICAÇÃO ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------- OBRAS PARTICULARES -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0252/20200626) 5.  PEDIDO DE SUBSTITUIÇÃO DE TELHADO. REQUERIMENTO 

REGISTADO SOB O N.º 4393. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. --------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/05/22, sob o n.º 4393). ----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 



 

capeado com a informação dos serviços, datada de vinte e três do corrente mês e ano. O 

Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para retomar o assunto que 

já tinha sido abordado no período especialmente destinado à intervenção do público, 

pedindo uma opinião dos membros da Câmara Municipal, com base nos pareceres dos 

serviços e da Junta de Freguesia de Carregal do Sal, tendo em vista a boa decisão do 

processo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Vereador Toni Serge Costa Ribeiro usou da palavra para abordar o conteúdo dos 

pareceres dos serviços e bem assim da Junta de Freguesia de Carregal do Sal que, na sua 

ótica, acabam por não apontar uma solução em definitivo. Na reunião também ficou 

evidente, com a intervenção da advogada da requerente de que, por razões financeiras, não 

lhe iria ser possível adotar pela substituição e cobertura do edifício em telha, o que faria 

com que a situação atual se mantivesse durante muito tempo sem solução. Deste modo, 

seria sempre preferível o painel sandwich do que a situação atual, ou seja, um edifício sem 

telhado.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- O Vereador António Óscar de Almeida e Paiva usou da palavra para afirmar que 

existiam painéis sandwich que imitavam muito bem a telha, com bons acabamentos, pelo 

que o que era importante, na sua opinião, era de que o trabalho ficasse bem executado. ---------  

 -------------- A Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges usou da palavra para afirmar que a 

requerente tinha avançado com as obras sem o processo administrativo estar concluído e 

que a solução que viesse a ser tomada o deveria ser feito com as necessárias cautelas, de 

modo a não abrir um precedente, na medida em que o edifício se encontra em área de 

reabilitação urbana, o que obriga a algumas salvaguardas. -----------------------------------------------------------    

 -------------- O Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, usou da palavra para informar 

que no requerimento e na tramitação do processo, a munícipe não indicou a utilização do 

painel sandwich e os pareceres dos serviços e da Junta de Freguesia de Carregal do Sal 
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acabam por ser convergentes, no sentido de que esta solução não sendo a ideal, será 

sempre melhor em relação ao que existe. Prosseguiu, referindo que não é habitual a 

Câmara Municipal ir contra os pareceres dos técnicos e das Juntas de Freguesia, pelo que 

o caso em apreço teria de merecer a sensibilidade e a ponderação dos membros da 

Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- Face ao exposto, o Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, propôs que a 

Câmara Municipal aprovasse a colocação de painéis sandwich, com a condição das 

chapas e dos respetivos acabamentos serem aprovados previamente pelos serviços. ------------  

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor a proposta e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar com a mesma, deferindo o pedido da 

requerente Maria do Céu Lopes Borges, com a condição de que os painéis/chapas 

sandwich serem previamente analisados e aprovados pelos serviços, bem como os 

respetivos remates e acabamento. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- AÇÃO SOCIAL E HABITAÇÃO SOCIAL --------------------------------------------------------------------------  

 ------------- TARIFÁRIO DE RSU E ÁGUAS RESIDUAIS PARA FAMÍLIAS CARENCIADAS ------------  

 -------------- (0253/20200626) 6. REQUERIMENTO REGISTADO SOB O N.º 4673. ANÁLISE E 

DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/02, sob o n.º 4673). ----   

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços número sessenta e três, datada de doze do 

corrente mês e ano. A Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges usou da palavra para dar 

as explicações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência, 

evidenciando o enquadramento regulamentar aplicável. ---------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade deferir o pedido formulado pelo munícipe Jorge da 



 

Costa Campos, referente aos benefícios do tarifário social a famílias carenciadas, por, no 

caso em apreço, estarem reunidos os requisitos a que alude o número seis do artigo 

sexagésimo primeiro do Regulamento e Tabela de Taxas, Licenças e Prestação de Serviços 

em vigor. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- HABITAÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0254/20200626) 7. CASA N.º 1 SOBRAL. PARECER JURÍDICO. ANÁLISE E 

DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/22, sob o n.º 1583). -----   

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços número sessenta e quatro, datada de vinte e dois 

do corrente mês e ano. A Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges usou da palavra para 

dar as explicações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência, 

remetendo esclarecimentos adicionais para o conteúdo do parecer jurídico número trinta, 

datado de seis de março do corrente ano, subscrito pelo Gabinete Jurídico e Contencioso 

desta Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade com o proposto, sem embargo da realização de uma 

reunião com o munícipe Abílio Carlos Marques Correia Mendes, tendo em vista encontrar o 

consenso necessário. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------ EDUCAÇÃO E SAÚDE -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- FORNECIMENTOS -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0255/20200626) 8. BENEFICIAÇÃO DO SISTEMA DE AVAC NO EDIFÍCIO DO 

CENTRO EDUCATIVO NUNO ÁLVARES (ESCOLA BÁSICA NUNO ÁLVARES) - AR 

CONDICIONADO. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/05/29, sob o n.º 1385). ----   

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços número cento e noventa e seis, datada de vinte e 

nove de maio do corrente ano. O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, usou da 

palavra para dar as explicações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em 

referência, remetendo esclarecimentos adicionais para o conteúdo da documentação 

processual e para abordagens e decisões anteriores. -------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada pelos 

serviços, ratificando, assim, o despacho de adjudicação proferido pelo Presidente da 

Câmara, em três do corrente mês e ano, referente à adjudicação da empreitada de 

beneficiação do sistema de AVAC no edifício do Centro Educativo (Escola Básica) Nuno 

Álvares – ar condicionado, à firma Frioh L.da, pelo preço de €29 750,00 (vinte e nove mil, 

setecentos e cinquenta euros), sem inclusão do IVA à taxa legal em vigor. --------------------------------  

 ------------- CULTURA, DESPORTO, RECREIO E LAZER E OUTROS ------------------------------------------------  

 ------------- APOIOS ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- (0256/20200626) 9. EMAIL EMANADO DA ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE CARREGAL DO SAL. CONHECIMENTO DA CÂMARA 

MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/08, sob o n.º 4883). ----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o ofício subordinado ao assunto supramencionado, 

datado de cinco do corrente mês e ano, emanado da Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários de Carregal do Sal. --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal tomou conhecimento. ---------------------------------------------------------------------  

 ------------- PROTEÇÃO CIVIL E MEIO AMBIENTE  --------------------------------------------------------------------------  



 

 ------------ CASA EM RUÍNAS  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0257/20200626) 10. DEMOLIÇÃO DE CASA EM RUÍNAS, EM ALVARELHOS, 

FREGUESIA DE OLIVEIRA DO CONDE. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. RATIFICAÇÃO DA 

CÂMARA.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/01, sob o n.º 1389). -----   

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços número cento e noventa e sete, datada de um do 

corrente mês e ano. O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para 

dar as explicações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência, 

remetendo esclarecimentos adicionais para o conteúdo da documentação previamente 

distribuída. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, 

determinando aos serviços as diligências atinentes à eficácia desta deliberação, ratificando, 

assim, o despacho de concordância do Presidente da Câmara, proferido em três do 

corrente mês e ano. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- SANEAMENTO E SALUBRIDADE -----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- ISENÇÃO DE TAXAS -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0258/20200626) 11. EXECUÇÃO DE RAMAL DE ESGOTO. PEDIDO REGISTADO 

SOB O N.º 4527. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/05/27, sob o n.º 4527). -----   

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços número duzentos e nove, datada de oito do 

corrente mês e ano.  O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para 
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dar as explicações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência e das 

razões do pedido apresentado pelo munícipe.  -------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade deferir o pedido formulado por Augusto Carreira 

Martins, face às razões invocadas e de acordo com o enquadramento e fundamentação 

dos serviços, plasmados na informação referida. --------------------------------------------------------------------------  

 ------------- ORDENAMENTO DO TERRITÓRIO TRANSPORTES E COMUNICAÇÕES 

 ------------- EMPREITADAS ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0259/20200626) 12. PAVIMENTAÇÃO DE PASSEIOS E ESTACIONAMENTOS 

NA RUA FRANCISCO SÁ CARNEIRO, EM CARREGAL DO SAL. INFORMAÇÃO DOS 

SERVIÇOS. RATIFICAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL.  ---------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/05, sob o n.º 1467). ----   

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços número duzentos e oito, datada de cinco do 

corrente mês e ano. O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para 

dar as informações tidas por adequadas acerca do tema em referência, remetendo 

esclarecimentos adicionais para o conteúdo da documentação processual.  ----------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, 

ratificando o despacho de concordância do Presidente da Câmara, datado de nove do 

corrente mês e ano, referente ao lançamento de procedimento de consulta prévia para a 

Pavimentação de Passeios e Estacionamentos na Rua Francisco Sá Carneiro, com preço 

base de €6 098,00 (seis mil e noventa e oito euros), sem inclusão do IVA à taxa legal em 

vigor, aprovando as respetivas peças processuais e restantes procedimentos. -------------------------  

 ------------- 13. CEDÊNCIAS COM CONTRAPARTIDAS   ------------------------------------------------------------------  



 

 -------------- (0260/20200626) 13.1 CONSTRUÇÃO DE CICLOVIA E VIA PEDONAL DE LIGAÇÃO 

ENTRE CARREGAL DO SAL E OLIVEIRINHA. CEDÊNCIA DE TERRENOS PARA O DOMÍNIO 

PÚBLICO COM CONTRAPARTIDAS. ART.ºS 8055, 8556 E 9650 DA FREGUESIA DE 

OLIVEIRA DO CONDE. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. --------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/17, sob n.º 1535). --------  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com  a respetiva minuta do contrato de cedências com contrapartidas. O 

Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, usou da palavra para dar as explicações 

tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência, remetendo 

esclarecimentos adicionais para o conteúdo da documentação processual. ------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, tendo em 

vista a celebração do respetivo contrato de cedência com contrapartidas, entre o Município 

de Carregal do Sal e a empresa Pedra Cancela – Turismo L.da, no âmbito da construção de 

passeios e ciclovia na estrada de ligação de Carregal do Sal/Oliveirinha.  -----------------------------------  

 -------------- (O Presidente da Câmara na análise e decisão dos pontos treze ponto dois e treze 

ponto três mostrou impedimento, deu a presidência ao Vice-Presidente e saiu da sala). ----------  

 -------------- (0261/20200626) 13.2 ALARGAMENTO DA RUA DA ALAGOA, EM CARREGAL DO 

SAL. CEDÊNCIA DE TERRENO PARA O DOMÍNIO PÚBLICO COM CONTRAPARTIDAS. 

ART.º 1081, DA FREGUESIA E CONCELHO DE CARREGAL DO SAL. ANÁLISE E 

DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/17 sob n.º 1536). --------  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com  o contrato de cedências com contrapartidas, no âmbito do alargamento da 

Rua da Alagoa, em Carregal do Sal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, para 

celebração do respetivo contrato de cedência com contrapartidas, entre o Município de 

Carregal do Sal, Rogério Mota Abrantes e Ana Carina da Costa Abrantes, representada por 

seu pai Joaquim Gaspar Barbosa, tendo em vista o alargamento da Rua da Alagoa, em 

Carregal do Sal.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0262/20200626) 13.3 ALARGAMENTO DA RUA DA ALAGOA, EM CARREGAL DO 

SAL. CEDÊNCIA DE TERRENO PARA O DOMÍNIO PÚBLICO COM CONTRAPARTIDAS. 

ART.º 4184, DA FREGUESIA E CONCELHO DE CARREGAL DO SAL. ANÁLISE E 

DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/17, sob n.º 1537). -------  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com  o contrato de cedências com contrapartidas, no âmbito do alargamento da 

Rua da Alagoa, em Carregal do Sal. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, para 

celebração do respetivo contrato de cedência com contrapartidas, entre o Município de 

Carregal do Sal, Rogério Mota Abrantes e Ana Carina da Costa Abrantes, representada por 

seu pai Joaquim Gaspar Barbosa, tendo em vista o alargamento da Rua da Alagoa, em 

Carregal do Sal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- (O Presidente da Câmara retomou as suas funções). --------------------------------------------------  

 ------------- ADMINISTRAÇÃO AUTÁRQUICA  ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- APOIOS ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0263/20200626) 14. EDIÇÃO DE LIVRO SOBRE ARISTIDES SOUSA MENDES. 

PEDIDO REGISTADO SOB O N.º 4886. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA 



 

MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/08, sob o n.º 4886). -----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o email, datado de oito do corrente mês e ano, 

subordinado ao assunto supramencionado e emanado de Ana Cristina Luz. -----------------------------  

 ---------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade mandatar o Vice-Presidente da Câmara, José Sousa 

Batista, para tratar do assunto e da proposta em apreço. --------------------------------------------------------------  

 ------------ PROPOSTA PROMOCIONAL --------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0264/20200626) 15. GOLDENBOOK PORTUGAL 2020. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO 

DA CÂMARA MUNICIPAL. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/05/29, sob o n.º 4573). -----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o email, datado de vinte e oito de maio do corrente ano, 

subordinado ao assunto supramencionado, emanado da empresa Goldenbook Portugal. O 

Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, usou da palavra para dar as explicações 

tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência. -----------------------------------------------  

 ---------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade aderir à proposta apresentada, dando o seu aval à 

publicação da edição especial da Goldenbook Portugal a ser feita em agosto do corrente 

ano, prescindindo da adjudicação da publicação Porto Norte. ------------------------------------------------------  

 ------------- RELAÇÕES INSTITUCIONAIS -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0265/20200626) 16. CANDIDATURA EEAGRANTS - CONNECTING DOTS MY 

ART IS YOURS BINDING CULTURE. ASSOCIAÇÃO ANTÓNIO FRAGOSO. PROPOSTA DO 

VICE-PRESIDENTE. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/05, sob o n.º 1453). -----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 
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capeado com a proposta do Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, tendo este 

dado as explicações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência, 

recordando a deliberação já tomada por esta Câmara Municipal, salientando o que agora 

estava em causa, no âmbito da respetiva parceria. ------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta formulada pela 

Associação António Fragoso, nos termos em que foi apresentada pelo Vice-Presidente da 

Câmara.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 17. PESSOAL AUTÁRQUICO -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0266/20200626) 17.1 HORÁRIO DE VERÃO. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. 

ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. ----------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/03, sob o n.º 1420). ----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços, número duzentos e três, datada de cinco do 

corrente mês e ano.  Este assunto foi amplamente analisado, tendo por referência pedidos 

similares formulados anteriormente e as decisões, entretanto havidas. -------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, face às decisões 

tomadas anteriormente, decorrida votação nominal, deliberou por unanimidade não deferir 

o pedido formulado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (O Vereador Toni Serge Costa Ribeiro na análise e decisão do ponto seguinte 

mostrou impedimento e saiu da sala). ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0267/20200626) 17.2 MOBILIDADE. ACORDO DE MOBILIDADE INTERNA. 

ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. ----------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/18, sob o n.º 5183). ----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 



 

capeado com a informação dos serviços, número sessenta e seis, datada de vinte e três do 

corrente mês e ano e do ofício emanado dos Serviços de Águas e Saneamento de Viseu. -------  

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a mobilidade interna da 

trabalhadora Liliana Patrícia Almeida Rodrigues, para o Município de Carregal do Sal, com 

início no dia um de julho do corrente ano e por um período máximo de dezoito meses, nos 

termos da minuta do acordo que se encontra anexa à informação referida. -------------------------------  

 ------------- (O Vereador Toni Serge Costa Ribeiro retomou as suas funções). ------------------------------  

 ------------- IMÓVEL DE INTERESSE PÚBLICO ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0268/20200626) 18. DESCLASSIFICAÇÃO DA CAPELA DOS CARVALHAIS. 

INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/09, sob o n.º 1481). -----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços, datada de nove do corrente mês e ano, tendo este 

assunto sido amplamente analisado. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade não concordar com a desclassificação da Capela dos 

Carvalhais, tendo ficado deliberado aguardar pela chegada do novo pároco da Freguesia, 

tendo em vista o diálogo sobre o imóvel religioso em causa e o que fazer sobre o mesmo.  ----  

 ------------- EMPREITADAS ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0269/20200626) 19. CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE RECOLHA OFICIAL DE 

ANIMAIS DE COMPANHIA DO CONCELHO DE CARREGAL DO SAL. PEDIDO DE 

PRORROGAÇÃO DE PRAZO. INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. RATIFICAÇÃO DA 

CÂMARA MUNICIPAL. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/02, sob o n.º 1356). -----  
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 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços número cento e noventa e três, datada de dois do 

corrente mês e ano.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, referente 

à prorrogação do prazo da execução da empreitada solicitada pelo empresa adjudicatária 

Edibest – Engenharia e Construção, L.da, ratificando o despacho de concordância do 

Presidente da Câmara, proferido em cinco do corrente mês e ano. ---------------------------------------------  

 ------------- 20. COVID-19. MEDIDAS DE APOIO  ------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0270/20200626) 20.1 DOCUMENTO REGISTADO SOB O N.º 4379. 

INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/22, sob o n.º 1587). ----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com a informação dos serviços número sessenta e cinco, datada de vinte e dois 

do corrente mês e ano. A Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges usou da palavra para 

dar as informações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência, 

remetendo esclarecimentos adicionais para o conteúdo da documentação processual e 

para o enquadramento regulamentar.   --------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, deferindo 

o pedido formulado por Paula Ilídia Simões Gonçalves Ferrão. ----------------------------------------------------  

 -------------- (0271/20200626) 20.2 DOCUMENTO REGISTADO SOB O N.º 3730 INFORMAÇÃO 

DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. ------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/05/04, sob o n.º 3730). ----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 



 

capeado com a informação dos serviços número sessenta e oito, datada de vinte e três do 

corrente mês e ano. A Vereadora Ana Cristina Silva Sousa Borges usou da palavra para dar 

as informações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em referência, 

remetendo esclarecimentos adicionais para o conteúdo da documentação processual e 

para o enquadramento regulamentar. -----------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, deferindo 

o pedido formulado por José Rui Castanheira Cabral e Maria José Nunes Baptista Pereira 

Cabral. --  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0272/20200626) 20.3 PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS. MEDIDAS APOIO COVID-

19. EMAIL REGISTADO SOB O N.º 4919. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/08, sob o n.º 4919). -----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 

capeado com o email datado de oito do corrente mês e ano, emanado de Augusto Loureiro 

Figueiredo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade isentar Augusto Loureiro Figueiredo do respetivo 

pagamento dos meses de março, abril e maio de dois mil e vinte, no âmbito das medidas 

de apoio COVID-19.   ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0273/20200626) 20.4 PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS. OCUPAÇÃO DE ESPAÇO 

PÚBLICO PARA VENDA AMBULANTE. MEDIDAS APOIO COVID-19. PEDIDO REGISTADO 

SOB O N.º 4969. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/12, sob o n.º 4969). -----  

 -------------- Foi presente, na reunião, o processo supramencionado, que se encontrava 
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capeado com o requerimento de Francisco Jacinto Marques Pereira, que solicitou 

autorização para a venda ambulante de kebabs, hambúrgueres, bifanas, hotdogs e 

refrigerantes, com ocupação de espaço público (roulote e esplanada) no Parque exterior da 

Escola Básica Nuno Álvares, junto aos semáforos e nas imediações do Pingo Doce, com 

dispensa/isenção de pagamento de taxas. -------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade deferir o pedido formulado por Francisco Jacinto 

Marques Pereira, nos termos requeridos, com ocupação de espaço público durante os 

meses de julho e agosto do corrente ano e com isenção de pagamento de taxas, no âmbito 

das medidas de apoio COVID-19, ficando de acertar com o requerente a melhor ocupação 

do espaço requerido, sem prejuízo do cumprimento rigoroso das normas e orientações 

emanadas da Direção Geral da Saúde. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- FÉRIAS DESPORTIVAS MUNICIPAIS ----------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0274/20200626) 21. VERÃO 2020 - INFORMAÇÃO DOS SERVIÇOS. ANÁLISE E 

DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (Documento registado nos serviços camarários, em 2020/06/24, sob o n.º 1607). ----   

 -------------- Foi presente, na reunião, a proposta referente às Férias Desportivas Municipais de 

Verão do ano de dois mil e vinte. O Vice-Presidente da Câmara, José Sousa Batista, usou da 

palavra para dar as explicações tidas por adequadas à boa compreensão do tema em 

referência, afirmando que o projeto em causa entroncava de certa forma no que tinha sido 

dito acerca da reabertura das Piscinas Municipais, cuja abordagem tinha sido feita no 

período de antes da ordem do dia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- A Câmara Municipal analisou em pormenor este assunto e, decorrida votação 

nominal, deliberou por unanimidade concordar e aprovar a proposta apresentada, referente 

à realização das Férias Desportivas Municipais Verão dois mil e vinte, com o cumprimento 



 

rigoroso das normas e orientações emanadas da Direção Geral da Saúde, a partir de um de 

julho do corrente ano, ratificando as decisões tomadas, sendo certo que à semelhança de 

anos anteriores haverá benefícios para as famílias dos utentes, dos escalões um e dois, 

com frequência gratuita e pagamento a cinquenta por cento respetivamente. ---------------------------  

 ------------- PAGAMENTOS  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0275/20200626) 22. RATIFICAÇÃO DOS PAGAMENTOS.  --------------------------------------------  

 -------------- O Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, informou o restante Executivo 

Camarário dos pagamentos havidos, a que se referiam as autorizações com início no 

número mil cento e cinquenta e quatro e termo no número mil duzentos e quarenta e três, 

no valor de €283 416,07 (duzentos e oitenta e três mil, quatrocentos e dezasseis euros e 

sete cêntimos), todas elas registadas nas fichas respetivas. --------------------------------------------------------  

 -------------- A Câmara Municipal, decorrida votação nominal, deliberou por unanimidade tomar 

conhecimento, concordar e ratificar as decisões proferidas pelo Presidente da Câmara. ----------  

 -------------- (0276/20200626) ELABORAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA. --------------------------------------------  

 -------------- Eram precisamente vinte horas e trinta minutos, quando o Presidente da Câmara, 

Rogério Mota Abrantes, deu por concluída a agenda da ordem do dia desta reunião, tendo 

solicitado ao Chefe da Divisão de Administração Geral que procedesse à leitura da ata que, 

para constar, tinha sido, entretanto, elaborada. --------------------------------------------------------------------------------   

 -------------- Feita de seguida a respetiva leitura, a Câmara Municipal, decorrida votação 

nominal, aprovou por unanimidade a ata nos exatos termos em que a mesma se 

encontrava redigida. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- (0277/20200626) ENCERRAMENTO. --------------------------------------------------------------------------------  

 -------------- E, nada mais havendo a tratar, pelo Presidente da Câmara, Rogério Mota Abrantes, 

foi declarada encerrada a reunião, quando eram vinte horas e quarenta e cinco minutos, 

procedendo à assinatura da ata, conjuntamente com quem a lavrou. ------------------------------------------  
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 -------------- Rogério Mota Abrantes 

 

 -------------- António Manuel Ribeiro 

 

 --------------  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  


